

presse

Erfolg von UNASUR: Gespräche zwischen Regierung und Opposition in Venezuela

Klaus Barthel, Sprecher des Gesprächskreises Lateinamerika und Karibik

Die SPD-Bundestagsfraktion begrüßt die erfolgreiche regionale Vermittlung durch UNASUR und den vereinbarten Dialog zwischen Regierung und Opposition in Venezuela, damit die anhaltenden Protest ein friedliches Ende finden.

„Die Initiative der Union Südamerikanischer Nationen (UNASUR) zur Vermittlung in Venezuela als regionalen Ansatz begrüßen wir. Acht Außenministern dieses Staatenbundes ist es gelungen, den Dialog im Rahmen der dortigen Nationalen Konferenz für den Frieden realistisch zu unterstützen. Die aktuell angespannte Lage kann nur durch Gespräche aufgelöst werden, an denen staatliche Institutionen, die Regierungs- und Oppositionsparteien sowie die Studentenorganisationen teilnehmen.

Eine solch realistische und regionale Vermittlung ist Kritik, Schuldzuweisungen und Verurteilungen von außen eindeutig vorzuziehen. Jede Initiative, die nach den Gewalttaten der vergangenen Zeit durch Gespräche und Vermittlung zu deren Abbau beitragen will, sollte unterstützt werden. Dies bestätigen die nun vereinbarten offiziellen Gespräche zwischen Regierung und Opposition unter Vermittlung von UNASUR und des Vatikans.

Die SPD-Bundestagsfraktion hofft auf einen erfolgreichen Dialog zur Beendigung der seit Wochen anhaltenden regierungskritischen Proteste mit Zusammenstößen zwischen Demonstranten.“